



*Fot. Wasow*

Im Hochsommer bei der Ernte leistet der Landarbeiter als Schnitter die Hauptarbeit. Die Tätigkeit des Landarbeiters ist vielseitig: Pflügen und Säen, Fahren und Aufstapeln von natürlichem Dünger, Streuen von Düngesalzen, Hacken von Kartoffeln und Rüben. Dazu kommen sämtliche Erntearbeiten, außerdem Pflege, Aufzucht und Fütterung der landwirtschaftlichen Nutztiere. Der Barlohn des Landarbeiters ist verhältnismäßig niedrig, da bis zu fünf Sechsteln des Lohnes in Naturalien ausgezahlt werden. Mehr als 20 Pfennig Stundenlohn wird selten bezahlt. Frauen und Kinder arbeiten mit und verdienen ebenfalls, wenn auch beträchtlich weniger.